
平成 29年第４回西海市議会定例会 

市政一般に対する質問一覧 

 

 

月  日 通告順 登壇順 氏   名 頁 

12月５日（火） 

１ １ 岩 本 利 雄 議員 １ 

２ ２ 渕 瀬 栄 子 議員 １ 

３ ３ 清 水 正 明 議員 ３ 

４ ４ 小 嶋 俊 樹 議員 ４ 

12月６日（水） 

５ １ 内 野 繁 樹 議員 ５ 

６ ２ 杉 山 誠 治 議員 ６ 

７ ３ 平 井 満 洋 議員 ６ 

８ ４ 朝 長 隆 洋 議員 ７ 

12月７日（木） 

９ １ 宮 本 一 昭 議員 ８ 

10 ２ 戸 浦 善 彦 議員 ８ 

11 ３ 田 川 正 毅 議員 ９ 

12 ４ 中 尾 清 敏 議員 10 

 

 

 

 

 

 

西 海 市 議 会 
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１．岩 本 利 雄 議員 

質問事項１ 

 ふるさと納税について 

質問の要旨 

ふるさと納税は自主財源の確保、地域活性化の向上、認知度の向上といった長所

があり、爆発的な効果を得ている自治体が急増している。本市もふるさと納税に対

する取り組みを強化すべきである。そこで、以下の点について市長の考えを伺う。 

(1)平成 29年度 10月末現在の寄附件数と寄附金額はいくらか。 

また、今年度の寄附件数と寄附金額は、どのくらいを見込んでいるのかを伺う。 

 

(2)ふるさと納税に関する専門の部署を新設すべきと考えるが、どうか。 

 

(3)本市の寄附額目標が低調である。少なくとも 15億円以上の寄附額を目標に事業

を進めるべきだと考えるが、どうか。 

 

質問事項２ 

 通学バスについて 

質問の要旨 

旧多以良小学校は旧瀬戸小学校と統合し、平成 25 年４月から通学バスを利用し

通学している。統合した当初の通学バスは、小学生と中学生は別々の２台での運行

だったものが、現在は、小学生と中学生が同乗する１台での運行となっており、小

学生は通学時にストレスを感じている。早急に善処すべきであるが、教育長の見解

を伺う。 

 

 

２．渕 瀬 栄 子 議員 

質問事項１ 

 災害救援物資の備えについて 

質問の要旨 

① 災害救援物資購入計画による食料・飲料水・毛布・衛生用品は、計画通りに購

入され、保管されているか。 

② 救援物資の在庫数と保管場所について、備蓄数量不足は無いか。また、松島地

区には備蓄されておらず、江島・平島地区においても一部しか備蓄されていな
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いなど、保管場所を見直す必要があると思うが、いかがお考えか。 

 

③ 平成 29年 11月１日時点において、西海市は救援物資について流通備蓄協定を

結んでいないが、既に県内の他自治体の多くが結んでおり、本市も早急に結ぶ

べきと思うがいかがお考えか。 

 

質問事項２ 

 西海市社会福祉協議会の運営について 

質問の要旨 

 平成 28年度から 32年度までの５箇年を計画期間とする「西海市地域福祉計画」

並びに「西海市地域福祉活動計画」が策定され、本計画を実施するに当たり、福祉

団体・福祉施設・医療機関や地域などと連携が図られているところである。 

 その中で、平成 28 年度主要施策成果説明書に、西海市社会福祉協議会は本市に

おける地域福祉を担う団体として、その機能と役割は絶大であると評価され、今後

も運営補助事業を進めることで地域福祉の安定を図るとされている。 

 しかしながら、介護保険事業と地域福祉事業を担う西海市社会福祉協議会にとっ

て、介護報酬の引き下げや運営補助費の減額は運営に大きな支障となり、延いては、

利用者の要望に十分応えられなくなる恐れや職員の処遇も懸念されるところであ

る。 

 西海市発足当時より運営補助費が大幅に減額になっている状況を見直すべきと

思うが、いかがお考えか。 

 

質問事項３ 

 手話言語条例の制定について 

質問の要旨 

本市においては、「西海市第４期障がい福祉計画」に沿って、意思疎通支援事業

や手話奉仕員養成研修事業が取り組まれている。また、西海市議会も「手話言語法

制定を求める意見書」を平成 26年９月、全会一致で採択したところである。 

 さらに、「手話言語法」「情報コミュニケーション法」の制定と、手話関連条例の

拡充を通じて聴覚障害者の自立と社会参加の実現をめざすとともに、各自治体にお

ける手話等関連施策の情報交換等を行うことも目的に設立された「全国手話言語市

区長会」に、西海市長が会員となったと聞き及んでいる。これを機に、本市におい

ても手話言語条例制定に向けた取り組みを進めるお考えがあるのか伺う。 
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質問事項４ 

 ＬＣＡＣの夜間航行訓練強行について 

質問の要旨 

 米海軍はＬＣＡＣ施設受け入れに対して、本市と九州防衛局が締結している協定

書を承知しながら、協定書や本市の中止要請を無視して夜間航行訓練を強行した。 

 夜間航行訓練の続行を許さないための今後の対応について伺う。 

 

 

３．清 水 正 明 議員 

質問事項１ 

 建設行政について 

質問の要旨 

(1)橋梁やトンネルの定期点検の義務付けから３年が経過したが、本市の管理して

いる施設における点検の実施状況及び修繕計画の策定状況について伺う。 

 

(2)建設技術に携わる職員の「人材育成」に、どのように取り組んでいるのか伺う。 

 

(3)測量・設計等の業務委託について 

①土木一式工事等の建設工事と比較して最低制限価格の設定率が大幅に低いの

は何故か伺う。 

②測量業務委託の中に最低制限価格が設定されていない案件があるが、その理由

を伺う。 

 

質問事項２ 

 下水道行政について 

質問の要旨 

(1)平成 32年度に企業会計への移行と聞いているが、それに向けての本市の取り組

みについて伺う。 

 

(2)公共下水道の２処理区において、供用開始の告示から３年以上「水洗化」をし

ていない世帯があるのか伺う。 

 

(3)下水道接続者のうち、井戸水等、上水道以外の水利用者がいるのか伺う。 
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(4)公共下水道工事の監督管理については、法定の資格が必要であるが、本市にお

ける資格者の配置状況について伺う。 

 

質問事項３ 

 地方公務員法・地方自治法の一部改正における臨時・非常勤職員の処遇につい

て 

質問の要旨 

(1)本市役所で働く臨時・非常勤職員は、何人いるのか伺う。 

 

(2)任用根拠、勤務時間、勤務日数、業務内容など現状の把握がなされているのか

伺う。 

 

(3)会計年度任用職員制度の創設までのスケジュールを伺う。 

 

 

４．小 嶋 俊 樹 議員 

質問事項１ 

 事業を中止した旧温泉施設の建設について 

質問の要旨 

合併当時、健康増進と交流人口推進の為、西海町木場に事業計画された温泉施設

の建設は、排水や事業規模などの課題が解決されず中止され、現在、放置状態とな

っている。 

高齢化と同時に健康寿命の維持が叫ばれていることや、みかんドーム周辺は直売

所や飲食店など交流人口の多い、市内でも数少ない活性化された地域となっている。 

近くには、西彼青年の家、スポーツガーデン、伊佐ノ浦ダム公園、七ツ釜鍾乳洞

など、連携できる施設や公園があり、今後は大島造船所の拡大が計画されている中、

地域住民の交流と福利厚生を兼ねた発展に向け再度検討すべきと考えるが次の３

点について市長の考えを伺う。 

(1)現在、温泉はどのような状態で有るのか伺う。 

 

(2)再開発するとしたら、どのような施設整備が必要となるか伺う。 

 

(3)１億円をかけボーリングしたこの温泉を市民の為に有効利用してほしいと、多
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くの住民が望んでいる事を承知しているか。 

 

 

５．内 野 繁 樹 議員 

質問事項１ 

本市に於ける公立医療機関設置について再度伺う。 

質問の要旨 

(1)６月定例議会において同様の質問を行ったところ、設置は厳しく困難であるが、

将来を見据えた時、状況によっては、規模の違いはあれ、医療機関設置の必要は

感じているとの趣旨の答弁を得たが、その必要性に関し、検討を行っているのか

伺う。 

 

(2)公立医療機関設置に関する検討委員会等を立ち上げる考えがないか、市長の考

えを伺う。 

 

質問事項２ 

崎戸温水プール再開を望む。 

質問の要旨 

地元崎戸町の方々ばかりではなく、近隣の市民の方からも再開を望む声を多く聞

く。市民の健康維持の他、その必要性を感じるが、市長の考えを伺う。 

 

質問事項３ 

公共交通機関の運行状況について。 

質問の要旨 

学校の登下校、民間医療施設を含む医療機関の受診、海路交通船の発着等、祝祭

日を含め運行時間は実状に沿っているか伺う。 

 

質問事項４ 

平成 33年度馬込港の埋め立て工事が完成の予定である。これと併行した市のタ

ウン作りマスタープラン作成について。 

質問の要旨 

埋立地に地元企業の工場増設及び雇用の拡大の話を耳にする。本市にとって大変

歓迎すべきことである。 
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これにあわせ、市としてタウン作り構想をまとめていく必要があると考えるが、

市長の考えを伺う。 

 

 

６．杉 山 誠 治 議員 

質問事項１ 

 公営アパートの現状について 

質問の要旨 

(1)市営アパートに空き部屋が目立っているが、その原因を調査し、対策は講じら

れているのか伺う。 

 

(2)県営住宅を含む公営住宅において、共働きの場合、家賃が高すぎるため、市内

に住む事が出来ないという住民の意見があるが現状はどうなのか。 

  また、市内定住促進のための取り組みと県に対して家賃減額等の働きかけを行

う考えはないか伺う。 

 

 

７．平 井 満 洋 議員 

質問事項１ 

 大串横浦地区立石墓地進入道路について。 

質問の要旨 

平成 16年６月 23日付けで締結された覚書により、建設された墓地進入路と聞い

ている。しかし、当時覚書を交わした方と話しをした際、「道が出来た事は嬉しい

が、墓地までとは…法塔様までの道路がほしかった。」との内容を含む会話であっ

た。 

約５千万円の費用を要した事を話すと「金の事を言われても…。」と困惑された

ように感じた。225ｍのコンクリート道路に約５千万円の費用はあり得ないと考え

る。高額となった要因は、ブロック塀等によるものと思うが、当時の覚書の内容に

照らし、設計及び工事の内容についてバランスを欠く部分は無かったか検証すべき

と考えるが、市長の見解を伺う。 

 

質問事項２ 

 職員給与について。 
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質問の要旨 

平成 28 年度西海市一般会計歳入歳出決算の審査の中で各職員給与の総支給額を

尋ねた所、500万～599万の方が 56名、600万～699万の方が 97名、700万～799

万の方が 93名、800万以上の方が 27名との答弁があった。西海市の現状を踏まえ、

西海市内に人事委員会を設置し、給与の見直しをするべきだと考えるが、市長の考

えを伺う。 

 

質問事項３ 

 サービスエリア開発について。 

質問の要旨 

西彼杵道路の大串、小迎間には、大村湾を望む絶景のスポットがあり、そこにサ

ービスエリアを開発し、西海市のＰＲも行える特産物等販促所を設けてはどうかと

考えるが、市長の考えを伺う。 

 

 

８．朝 長 隆 洋 議員 

質問事項１ 

 第２次総合計画の進め方について 

質問の要旨 

人口減少がこの 10 年間でかなりのスピードで進んできた。この現実にしっかり

と目を向けると、第１次総合計画の総括の必要性とともに、過去の計画並びに計画

推進の方法、行政や市民協働の在り方全てをゼロベースで見直し、第２次総合計画

は大胆に進める必要があると考えられる。 

３万人の市民が努力できる環境を整えなければ、300 人の職員が努力をしても

１％の成果しか上がらない。状況は常に移り変わっている。 

第２次総合計画において、市民のおかれている現状を的確に把握し、その上で、

市民が努力できる環境を整えるべきである。そこで、次の事について伺う。 

(1)職員の意識改革とその進め方は。 

 

(2)農業政策をどのように進めるのか。また、農業振興公社並びに農協との連携に

ついての方針は。 

 

(3)福祉政策における社会福祉協議会に対する市の考え方と今後の連携については。 
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(4)公共交通政策のうち、市内の中学校、高校の通学に対する今後の進め方は。 

 

(5)市民の人材育成をどのように進めるのか。 

 

 

９．宮 本 一 昭 議員 

質問事項１ 

 救急搬送体制の整備について 

質問の要旨 

(1)救急搬送については、市内３か所の消防出張所がその業務にあたっている。 

しかしながら、西彼町南部地区においては、消防出張所から遠方に位置する為、

救急車の到着に時間を要し、到着までの間、住民が不安を抱えている。 

今後、ますます高齢化社会をむかえ、その搬送体制が重要になってくるが、搬

送体制について再整備の考えはないか。 

(2)市内各消防団へＡＥＤ装置を配備する考えはないか。 

 

質問事項２ 

 公共施設の利活用について 

質問の要旨 

(1)来年４月の合併統合により、ときわ台小学校が開校する。空校舎となる白似田

小学校跡地の今後の活用策について伺う。 

 

(2)統合に伴いスクールバスの運行が必須条件となるが、その行程等は現在、どの

程度整備計画されているか伺う。 

 

 

10．戸 浦 善 彦 議員 

質問事項１ 

 「さいかいの力」を創造する観光創りについて 

質問の要旨 

(1)長崎県が広域周遊型着地型旅行商品造成・販売促進業務を委託する中で本市の

対応を伺う。 
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(2)佐世保市や長崎市へ来られる旅行客に対し、西海市の情報提供をどのように行

っているのか伺う。 

 

(3)自主事業で着地型観光商品を造成して販売している西海市観光協会の状況はど

うなっているのか伺う。 

 

質問事項２ 

 「さいかい市民」の不安、不満解消のまち創りについて 

質問の要旨 

(1)児童、生徒の集団登校における実態と、安全対策、環境整備対策等を伺う。 

 

(2)海上における、漁業者らの安全操業等の妨げになる浮遊ゴミ等の除去対策を伺

う。 

 

(3)米軍基地（貯油所、ＬＣＡＣ）を抱える自治体として、市民の為の、今後更な

る危機管理体制の構築と環境整備等を伺う。 

 

 

11．田 川 正 毅 議員 

質問事項１ 

 西海市の漁業推進について 

質問の要旨 

(1)西海市の漁業の現状をどのように認識しているか 

 

(2)漁業推進のための基本姿勢と具体的な施策について伺う。 

 

(3)市内４漁業協同組合の現状認識について 

①各漁協の組合員数、水揚げ高、漁獲量について 

 

②各漁協の課題と目標について把握をされているか。 

 

(4)漁協統合に対する各漁協の考えと西海市の取り組みについて伺う。 
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(5)西海市の海の安全対策について 

①漁船等の航行の安全を確保するための課題と施策について伺う。 

 

 

12．中 尾 清 敏 議員 

質問事項１ 

 農業振興について 

質問の要旨 

ＪＡなど共販に乗れない小規模生産者にとって、直売所での販売収入は貴重な収

入源である。 

直売所はそれぞれ独自に運営されているが、西海市の自給率を上げる事や地産地

消及び６次産業化をさらに進める上で西海市直売所・加工所連絡協議会と大口施設

や病院、会社などを含めた新たな協議会を行政主導の元、立上げる事は出来ないか

伺う。 

 

質問事項２ 

 市内観光イベント等のＰＲについて 

質問の要旨 

外海から横瀬まで続くサンセットロードを含め、西海市は多くの観光施設、景勝

地、歴史に伝わる文化遺産など、観光資源が存在する。観光振興の面でのＰＲ活動

は十分と考えているのか伺う。 

 

質問事項３ 

 太陽光発電設備及び風力発電の設置に伴なう、周辺環境への悪影響について 

質問の要旨 

太陽光パネルが設置されている周辺でラジオの電波が入らないなど、電波障害が

発生した場所があると聞く。 

太陽光発電設備及び風力発電設備の設置に伴い、周辺環境への悪影響について市

長は把握しているのか伺う。 

また、これまで被害や苦情の相談など本市にはなかったか伺う。 


